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LIBERAR A LOS PRESOS 
POLÍTICOS JUZGADOS POR LOS 

TRIBUNALES  STALINISTAS

EditorialEditorial

El año que estamos despidiendo ha 
sido de tormento e injusticia para 
muchos servidores de la patria 
integrantes de las Fuerzas Armadas 
y Policiales. A ellos la República 
convocó para hacer frente a la 
violenta subversión organizada que 
amenazaba a nuestras 
instituciones y crispó la paz de la 
que los orientales supimos estar 
muy orgullosos por cerca de un 
siglo.

Mediante inicuos procedimientos 
en los estrados judiciales, 
valiéndose de unas licencias que el 
untuoso sistema partidocrático les 
ha otorgado y les tolera cada día sin 
mover un solo dedo, ciertos fiscales 
y jueces  se han dedicado a juzgar, 
humillar, condenar y encarcelar a 
ancianos sin otro argumento que 
haber vestido uniformes, que haber 
estado en una unidad en 
determinado período, de ser 

portadores de un color de pelo  o de  
tez aproximado al que se menciona 
en cualquier balbuceante calumnia 
expresada al azar, sin otra prueba 
que la prejuiciosa y 
deliberadamente orquestada  
determinación de  magistrados 
infieles por dictar sentencias y 
castigos de manera regular, 
arbitraria y sin más consideración 
que el odio y el resentimiento. 

La situación no puede ser peor para 
el tan socorrido estado de derecho 
del que en vano alardean los 
políticos. Cualquier barata comedia 
representada por un incurable 
elenco de aficionados ofrece mayor 
credibilidad y engendra más 
convicción que estos tinglados que 
monta la justicia uruguaya para 
condenar de manera sumaria a 
ciudadanos más que 
septuagenarios por el solo hecho de 
pertenecer a las fuerzas del orden y 
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haber participado directa o 
indirectamente en la resistencia al 
asalto al poder perpetrado por 
guerrilleros y comunistas. No haber 
traicionado a la patria, como 
hicieron algunos elementos 
innobles de las fuerzas que 
trabajaron para el enemigo y se 
alistaron después en los partidos 
marxistas, convierte a estos 
desdichados soldados y policías 
leales a los mandatos de la 
República en objeto de desprecio y 
en bocado apetecible para los que 
desfogan un odio sin límite hacia 
quienes son por definición la última 
frontera en la defensa nacional. 
Esos soldados y policías 
representan el obstáculo eficaz que 
estos delincuentes encontraron en 
su camino hacia el 
quebrantamiento del orden 
institucional, si no fuera por ellos y 
por todos aquellos heroicos que 
revistaron en los diversos 
estamentos de la defensa hoy 
seríamos una nación arrodillada en 
la miseria y en la desfiguración de 
nuestra identidad y de nuestras 
queridas tradiciones. La patria se 
salvó porque los soldados y policías 
estuvieron en primera línea.

En este Uruguay hace tiempo que 
no hay estado de derecho ni 
tampoco imperio de la 

Constitución; ocurre así, con todas 
las letras, lo que las minorías 
comunistas y guerrilleras pusieron 
en agenda para completar su obra 
destructiva del orden nacional. Dos 
plebiscitos soberanos fueron y son 
desconocidos cada vez que se 
arman las listas negras de 
sentenciados a priori por parte de 
una fiscalía manejada por la hoz y el 
martillo, por la memoria de la 
metralleta, por algunos jueces 
abiertamente felones y por la 
arrastrada complicidad de los 
amigos y camaradas de quienes 
aplastan la posibilidad de toda 
justicia con sus atropellos 
procesales y su consagrada 
impunidad.  Así como en un 
momento tomaron la Universidad, 
y luego la enseñanza y luego 
ganaron espacios en la 
administración pública y en los 
aparatos del Estado, ahora se han 
cebado con crasa glotonería en los 
despachos polvorientos de la 
Justicia. Y en todos los casos  esa 
conquista ha tenido, gracias a la 
inoperancia del sistema, visible 
suceso. Bien lo decía Stalin: “no hay 
fortalezas que los bolcheviques no 
puedan asaltar”. La situación es 
decididamente grave y se torna en 
todavía más intolerable cuando 
vemos pasividad o distracción entre 
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quienes todavía tienen algún 
resorte para atacar el problema.

Sinceramente   nos cuesta mucho 
creer que en el gobierno no ven 
estos crímenes perpetrados contra 
un sacrosanto poder del Estado, 
como es la Justicia; que en las más 
altas esferas de decisión no 
advierten la espesa y maloliente 
sombra que se cierne sobre la 
transparencia e independencia del 
poder Judicial, problema que se ha 
convertido en una amenaza ya no 
para los militares sino para todos 
aquellos que no forman parte de la 
manada partidaria alineada abierta 
o secretamente a la conspiración 
izquierdista. Y nos resulta más que 
gravoso aceptar por qué, si saben 
hasta qué punto se ha degradado y 
violentado la acción y la moral de la 
Justicia, no se aplican los institutos 
que tiene a mano para al menos 
mitigar los efectos de las maldades 
que se cometen a diario contra 
ancianos militares y policías que 
son acusados y vejados por estos 
tribunales stalinistas.

Estas fechas deberían ser propicias 
para tener un gesto de coraje ético, 
de demostrar los hombres del 
gobierno, y especialmente el 
Presidente de la Republica, que 
todavía en Uruguay queda un resto 

de decencia y valentía para aguarle 
la fiesta a los comunistas y 
guerrilleros que se han propuesto 
una titánica y continua operación 
de venganza contra los factores del 
orden. Es el momento de mover las 
lapiceras y firmar indultos para 
personas perseguidas por quienes 
sí cometieron delitos y ahora tienen 
un poder de revancha discrecional y 
sin fronteras. Entiéndase, hay que 
ser consecuentes con los valores y 
los deberes que hacen a la 
identidad de nuestra Patria: hay 
que librar de las cárceles a los 
presos políticos condenados por los 
tribunales ilegítimos que violan la 
Justicia y sus garantías.

En esta Navidad no puede haber 
más presos políticos. Esta Navidad 
tiene que estar marcada por el 
ánimo de finalmente alcanzar la 
reconciliación, por más que las 
inquinas recalcitrantes y con poder 
de daño se revuelvan en sus 
madrigueras. El gobierno tiene por 
delante el último año de su gestión 
y no puede dejar una estela de 
injusticias y de menoscabo de los 
derechos humanos sin siquiera 
turbar su conciencia y hacer un 
gesto en dirección a la dignidad que 
es dable esperar de parte de 
quienes en su momento pareció 
que iban a representar la esperanza 
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de cambio, legalidad y decencia de 
los buenos orientales.

El gobierno tiene poder 
para detener estos abusos y 
debe utilizarlo. Quién sabe 
cuánto tiempo podrá pasar 

antes que una nueva 
mayoría parlamentaria se 

encuentre del lado honrado 
y verdaderamente nacional 

y patriótico de la realidad. 
Este grupo de partidos coaligados 
no puede irse de la ocasión que la 
mayoría del pueblo le confirió, 
defraudando con su indiferencia el 
voto que ese mismo pueblo emitió 
en dos referéndums.

Es ahora, que todavía hay tiempo. 
Es ahora que viene la Navidad, que 
es un signo de paz, de comprensión, 
de esperanza en la infinita 
misericordia de Dios y en el sentido 
profundo de la Su justicia que 
nuestros representantes deben 
honrar la confianza que se depositó 
en ellos.

Porque una cosa es cuidar las 
expectativas electorales, como lo 

hacen sin pausa a cada paso, y otra 
muy distinta es desentenderse de 
las elementales obligaciones 
morales y de apegada observancia 
de los principios que su misión 
conlleva. El que confunda ambos 
campos se está extraviando 
seriamente y mal puede esperar 
que se le siga otorgando un crédito 
que pronto estará untuosamente 
mendigando.

Liberen a los Presos Políticos 
juzgados por los tribunales 
stalinistas. No carguen con esa 
infamia en su conciencia; que sean 
los comunistas y sus aliados 
tácticos aquellos que se lleven todo 
el mérito del extendido crimen que 
la Justicia está cometiendo. Que se 
acote a ellos.  Que el gobierno 
demuestre que hay una diferencia 
con el enemigo. Esta es la 
oportunidad de hacerla patente.

Es ahora. 
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Señor Presidente de la República, 
Doctor Luis Lacalle Pou

Señor Ministro de Defensa 
Nacional, Doctor Javier García

Señor Comandante en Jefe del 
Ejército, General de Ejército Mario 
Stevenazzi

Y permítaseme saludar en su 
nombre a las autoridades militares, 
policiales, diplomáticas, políticas, 
judiciales, eclesiásticas y sociales 

que nos acompañan, así como a los 
integrantes de este hogar, primer 
Instituto armado de la Nación, y a la 
distinguida familia militar que hoy 
nos rodea.

La instancia de cierre de cualquier 
ciclo, siempre es momento de 
introspección, análisis, revisión de 
lo actuado y acicate fundamental 
para encarar lo próximo, tratando 
de consolidar lo bueno y mejorar lo 
que necesita ser optimizado.
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Llegamos a esta instancia con 
honesta alegría. Nuestra 
Corporación de Instructores y el 
Cuerpo Docente, dieron lo mejor de 
sí para volcar en nuestros alumnos, 
no solo el exigente bagaje 
a c a d é m i c o - p r o f e s i o n a l 
indispensable con el que el futuro 
Señor Oficial debe estar adornado, 
sino, y particularmente, con la 
sustancia que todo hombre de bien 
debe ostentar y 
fundamentalmente el Militar.

Abrevamos en las virtudes clásicas: 
Templanza, Prudencia, Fortaleza y 
Justicia. Son pilares de la 
civilización que conocemos y que a 
lo largo de la historia se 
amalgaman armoniosamente con 
la Milicia. A su vez, nos nutrimos de 
mucho Honor, Valor, Abnegación y 
Disciplina, preceptos tan 
arraigados en nuestro ser que los 
tenemos incrustados en las 
columnas que rodean nuestro 
Estadio. No dejamos de lado las 
virtudes celestiales, ya que, sin Fe, 
Esperanza y Caridad, no podría el 
Militar llegar al punto mayor de 
humildad y desprendimiento, 
como es dar la vida por otro. No hay 
demostración de amor, mayor que 
esta.

Orgullosos de nuestros Profesores e 
Instructores, pero muy orgullosos 

de nuestros Cadetes. No solo les 
reconocemos haber alcanzado los 
niveles de instrucción planificados, 
sino que valoramos complacidos, su 
heroicidad. ¿Y esto por qué?, 
porque no somos ajenos a las 
preocupaciones, necesidades y 
anhelos de nuestra actual juventud. 
Somos padres de familia y 
convivimos con los hábitos, 
costumbres y características de 
nuestros hijos. Es por eso que 
alabamos el espíritu de nuestros 
Cadetes. Ellos hacen frente a su 
monacal vida, con madurez, coraje, 
alegría, camaradería, dignas de su 
mención, en forma tan honesta y 
entusiasta, que incluso a nosotros 
nos contagian ese ímpetu 
maravilloso.

Capítulo aparte es nuestro querido 
Personal Subalterno. Se desviven 
por brindar el mejor entorno y 
contención a nuestros alumnos y es 
en gran medida gracias a ellos, que 
el Cuerpo de Cadetes puede 
desarrollar tantas y tan variadas 
actividades en el mejor ambiente 
que podemos brindarles.

Este viejo Seminario siente el paso 
del tiempo. Es un inmenso desafío 
su diario mantenimiento. Hoy, 
entre otras cosas, nos preocupa el 
estado edilicio y funcional de 
nuestra gran área para la práctica 
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de deportes y educación física. 
Como bien lo mencionaba en el 
discurso por el centésimo trigésimo 
octavo aniversario del Instituto, no 
solo nosotros gozamos de las 
bondades que en esta materia nos 
ofrece la Escuela Militar. 
Organizaciones sociales, escuelas 
públicas y privadas hacen uso de las 
mismas, en una relación de 
prestación, contraprestación que 
ampliamente nos motiva. Es que en 
estos semilleros de orientales todos 
tenemos puesta nuestra esperanza 
y el anhelo de que cuanto mejor sea 
su educación y desarrollo, el país 
aumentará sus posibilidades de 
estabilidad, riqueza y progreso a 
futuro. Soñamos y para eso estamos 
trabajando, poder invitar a actores 
locales, regionales, 
departamentales y nacionales, así 
como aquellos otros que quisieran 
intervenir, a los efectos de crear un 
Polo Atlético-Deportivo en Toledo, 
en esta Escuela Militar, para 
beneficio de la región y, por 
supuesto, de las futuras 
generaciones de Señores Oficiales. 

Delante de nosotros tenemos 
formados, estoicos, gallardos y 
dignos, a la Promoción “Coronel 
Alberto Schweizer”. Llevan el 
nombre de un ilustre profesional. Él 
fue Cadete fundador de la Escuela 

Militar, en el año 1885 y en su 
brillante palmarés ostenta el haber 
integrado por más de 20 años, en 
diferentes jerarquías, el cuadro de 
Instructores del Instituto. Fue el 
más longevo Director de la Escuela, 
al oficiar como tal, entre los años 
1904 y 1914. Entre otras destacadas 
iniciativas y actuaciones, debemos 
siempre recordar que fue el 
máximo impulsor de que la Escuela 
Militar tuviera un edificio acorde a 
la honrosa responsabilidad 
profesional-cultural que debe 
impartir. La primera sede de la 
Escuela, lo que hoy es la UTU de 
Arroyo Seco, se encontraba en 
ruinoso estado y sus instalaciones 
no eran las adecuadas para la 
formación del futuro Señor Oficial. 
Es así que, con gran desvelo por su 
parte, se llega a la concreción de un 
edificio paradigmático en una 
época de esplendor de la República. 
El 25 de Agosto de 1910, junto al 
Señor Presidente de la República, 
Doctor Claudio Williman, quien a 
su vez era Profesor de la Escuela 
Militar, incluso mientras 
desempeñó esta altísima 
magistratura, se inaugura la nueva 
sede del Instituto, obra del, en 
aquel entonces, Capitán Arquitecto 
Alfredo R. Campos, en la calle 
Garibaldi, edificio que actualmente 
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es sede del Comando General del 
Ejército. 

Hoy nos acompañan en esta 
marcial ceremonia, familiares del 
extinto Coronel Alberto Schweizer, 
quienes con su presencia nos 
honran y le asignan, así mismo, una 
mayor cuota de responsabilidad a 
la Promoción que lleva este insigne 
nombre.

Damas y Caballeros integrantes de 
la Promoción que hoy egresa, en 
instantes les será tomado el 
Juramento, que para nosotros es 
sagrado. La República confía y 
deposita en vosotros, las armas de 
la Patria. Estarán sintiendo la 
inmensa emoción y alegría, que 
sentimos todos los nóveles 
Alféreces cuando estuvimos 
parados donde hoy Ustedes lo 
están. Me ayudan a transportarme 
al 21 de Diciembre de 1990 y a mi 
querida tanda “General León de 
Palleja”.

Recuerden que, a partir de hoy, 
entre tantas otras cosas, Ustedes se 
convierten en especialistas en 
Defensa. Nadie sabe ni puede saber 
más que Ustedes en lo relativo a 
esta materia. Nuestras aulas les 
brindaron las herramientas básicas 
e iniciales para desenvolverse como 
Jefes de Sección. El Sistema de 
Enseñanza del Ejército los citará a lo 

largo de vuestra carrera, para 
actualizarlos y otorgarles nuevas 
herramientas a medida que 
vuestras jerarquías y cargos 
asciendan en importancia. Pero 
debe ser un desvelo personal y 
periódico, mantenerse informados, 
actualizados y entrenados para 
enfrentar cualquier contingencia 
que la República pudiera padecer.

La soberanía no es solo territorial. 
La soberanía es energética, 
alimentaria, cultural, jurídica, de 
defensa de nuestros recursos 
naturales. Eso implica, por ende, 
que el concepto de Defensa es 
integral. Este hecho trae aparejado, 
por lo tanto, la indispensable 
obligación moral y profesional, de 
seguir cultivando vuestro intelecto 
y vuestro cuerpo. Nunca hay un 
suficiente en nuestro camino de 
autodesarrollo, ya que buscaremos 
permanentemente, la excelencia.

El mundo de hoy requiere, que 
desarrollemos la necesaria 
flexibilidad para encajar los 
cambios que vertiginosamente 
irrumpen en los diferentes 
escenarios del quehacer nacional, 
para que de esa forma podamos 
asimilarlos e internalizarlos. De 
todas maneras, que esta velocidad 
voraz no los confunda y les haga 
perder de vista la tradición e 
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historia de la que sois depositarios. 
Estén orgullosos y sean dignos de la 
gloria de nuestras raíces. 
Orgullosos de nuestra herencia 
hispánica, orgullosos de la Patria 
Vieja, orgullosos de tanta página de 
gloria y heroísmo, escrita a razón, 
pensamiento, sangre y fuego por 
todos aquellos que fueron tejiendo 
la institucionalidad de esta bella y 
única República. 

Recordemos juntos al eximio José 
Enrique Rodó, en un pasaje de su 
brillante “Ariel”, cuando dice:

“Comprendo bien que se aspire a 
rectificar, por la educación 
perseverante, aquellos trazos del 
carácter de una sociedad humana 
que necesiten concordar con 
nuevas exigencias de la civilización 
y nuevas oportunidades de la vida, 
equilibrando así, por medio de una 
influencia innovadora, las fuerzas 
de la herencia y la costumbre. Pero 
no veo la gloria, ni el propósito de 
desnaturalizar el carácter de los 
pueblos –su genio personal-, para 
imponerles la identificación con un 
modelo extraño al que ellos 
sacrifiquen la originalidad 
irremplazable de su espíritu; ni en 
la creencia ingenua de que eso 
pueda obtenerse alguna vez por 

procedimientos artificiales e 
improvisados de imitación”.

Damas y Caballeros, Señoras y 
Señores Oficiales de la Promoción 
“Coronel Alberto Schweizer”, estén 
preparados, porque bien saben que 
“Un Ejército puede estar 100 años 
sin emplearse, pero no puede estar 
ni un solo día, sin entrenarse”.

Al momento del Juramento, partan 
sus pechos con la sacra respuesta. 
Los Viejos Soldados los observan en 
paz, el testigo no ha caído, la posta 
continúa. Las nuevas generaciones 
crecerán a vuestra sombra, con 
vuestro ejemplo. No defrauden a 
ninguno.

Que la Divina Providencia les 
otorgue el temple y el carácter para 
ser Señores Oficiales del Ejército 
Nacional. Que nunca tengáis que 
desenvainar la espada, pero si este 
terrible momento llegara, hacedlo 
con razón, envainando el arma 
siempre con honor.

¡Que viva la Promoción “Coronel 
Alberto Schweizer”!!!

¡Que viva por siempre el Ejército 
Nacional!!!!!

Muchas gracias
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A pesar de los denodados esfuerzos 
que realiza INAC por mejorar la 
colocación de nuestros productos 
con mayor valor agregado, la carne 
es un commodity y como tal, su 
operativa y estructura de costos se 
ve especialmente favorecida por la 
economía de escala. Ello ofrece 
incentivos a las empresas que 
buscan maximizar su capacidad de 
arbitraje por medio de una excesiva 
participación de mercado, 
reducción de costos y presencia 
multinacional.

Los procesos de consolidación 
suelen estar acompañados por 

restricciones del tipo regulatorio, 
licencias y otras limitaciones 
comerciales que ejercen barreras 
de entrada e incentivan la 
búsqueda de rentas 
extraordinarias, propias de figuras 
oligopólicas.

Este fenómeno que luego es 
trasladado al precio del 
consumidor, ha sido efectivamente 
identificado como uno de los 
principales responsables del 
“elevado costo país” que aqueja al 
Uruguay.

Esto lleva a cuestionarnos el 
modelo regulatorio que debemos 
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procurar en función de identificar y 
controlar los posibles abusos y 
prácticas anticompetitivas. Resulta

particularmente importante en la 
cadena cárnica, puesto que la fuerte 
consolidación que se está llevando 
a cabo amenaza con desnaturalizar 
uno de los rubros más importantes 
para Uruguay. ¿Estamos preparados 
para convivir con un sector 
ganadero tan concentrado?

Resulta fundamental analizar 
algunos antecedentes que, por su 
diverso origen, legislación y 
enfoque institucional, nos pueden 
aportar enfoques diferentes, así 
como prevenir de los enormes 
perjuicios que puede conllevar 
avalar la operación que propone el 
grupo Minerva.

Comencemos con el caso 
paraguayo, donde el propio grupo 
Minerva ha concentrado ya gran 
parte de la faena de aquel país. El 
resultado ha sido un evidente 
aumento en la volatilidad de los 
precios de la hacienda (incluso la 
ausencia circunstancial de 
cotización), la cual queda 
mayoritariamente sujeta a la 
voluntad compradora de una sola 
empresa. La evidencia sugiere que, 
más allá del análisis teórico de 
concentración, la excesiva 
participación de mercado de una 

sola empresa suele venir 
acompañada de prácticas 
comerciales más agresivas, 
comparado con lo que puede 
observarse cuando una industria 
aun más concentrada, se encuentra 
repartida en varias empresas.

Si bien se reconocen algunas 
diferencias importantes con la 
situación de Paraguay,

puede oficiar como una muy gráfica 
advertencia de lo que puede ocurrir 
aquí. Uruguay cuenta con un 
ejemplar diseño institucional 
liderado por INAC, que ha 
comandado un proceso de 
conversión y desarrollo de la 
ganadería en base a transparencia,

información y constante innovación 
tecnológica (cajas negras, 
trazabilidad entre otros). A pesar 
de ello, los productores, dispersos 
geográficamente y poco 
organizados gremialmente, no 
presentan realmente herramientas 
efectivas para contrarrestar los 
abusos de la posición dominante de 
la industria.

Aunque no han sido demostradas 
mayores distorsiones en la fijación 
de precios (vía análisis del RHE= 
relación de precio hacienda/
exportación), el uso de corrales de 
engorde, seguro de paro extendido 
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y un fuerte poder de lobby, solo 
amplían las diferencias existentes 
entre productores e industria. La 
pregunta entonces es, ¿cómo debe 
proceder el gobierno uruguayo si el 
camino al cual nos dirigimos es a 
una indefectible concentración de 
la industria? ¿Imponiendo 
restricciones que intenten imprimir 
mayor equilibrio en el mercado 
ganadero? ¿Una legislación 
antimonopólica más dura?; ¿o 
profundizando el fortalecimiento 
institucional asociado a la defensa 
de la competencia?

Para responder ello, existen dos 
ejemplos tan diversos como 
didácticos. Por un lado, se 
encuentra el caso argentino, donde 
gobiernos populistas, en su afán 
por contener artificialmente el 
precio de la carne, han impuesto 
una serie de restricciones y presión 
impositiva para las exportaciones. 
Este tipo de restricciones, como era 
de esperarse, generaron el efecto 
contrario al deseado, 
desestimulando a su base 
productiva y ahuyentando a la 
inversión. El resultado fue un 
prolongado estancamiento del 
sector ganadero que finalmente 
terminó por perjudicar al propio 
consumidor con subas de precios 
más pronunciadas que las 
esperadas en un mercado 

desregulado.

Por otra parte, se encuentra el 
ejemplo estadounidense, donde 
80% de la faena se encuentra en 
manos de cuatro empresas. Ello no 
se circunscribe únicamente al 
procesamiento de carne, puesto 
que la concentración se encuentra 
presente también a nivel minorista, 
dejando tanto a productores como 
al consumidor final en una clara 
posición desventajosa. Nótese que, 
en EE.UU., 50% de las subas en la 
inflación de los hogares provienen 
de aumentos en los precios de las 
carnes. Por tanto, es entendible que 
la actual administración Biden se 
encuentre reglamentando nuevas 
leyes enfocadas en proteger al 
consumidor y evitar abusos de 
poder de la industria cárnica.

Ahora bien, EE.UU. presenta una 
rica trayectoria de legislación 
antimonopólica que comienza 
desde principios de 1900 y ha sido 
motivo de depuración y enmienda a 
lo largo de los años. Ello ha 
permitido controlar los excesos de 
la industria en su afán por 
integrarse verticalmente limitando 
por ejemplo su excesiva 
participación en la producción a 
corral. Si bien no existe una 
prohibición per se, las diferentes 
reglamentaciones antitrust 
estadounidenses blindan al sector 
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en la medida que se comprueba un 
accionar anticompetitivo por parte 
de las industrias.

Finalmente, resulta ejemplar y 
ciertamente digno de imitar, la 
devoción y protección que existe 
por la defensa al consumidor en 
EE.UU., lo cual no solo ha percolado 
culturalmente en la sociedad de ese 
país, sino que se encuentra dotada 
de una fuerte institucionalidad e 
independencia técnica. Agencias 
como la FED (Reserva Federal) o la 
FTC (Federal Trade Commision) son 
buenos ejemplos, donde su diseño 
institucional y apacidad de 
supervisión difieren enormemente 
con las estructuras presentes en 
Uruguay como la CPDC (Comisión 
de Promoción y Defensa de la 
Competencia), la cual subordinada 
al Ministerio de Economía y carente 
de músculo propio, no cuenta con 
los recursos o capacidad de ejercer 
el rol de un verdadero regulador.

En definitiva, no existen recetas a 
prueba de balas. Mientras que las 
restricciones pueden parecer a 
priori más fácil de implementar, 
han demostrado poca efectividad, 
generando desestímulos en la 
actividad económica y la inversión. 
Uruguay no cuenta con la fortaleza 
institucional o los recursos que 
destina EE.UU. para el control y la 
supervisión de la competencia. Por 

tanto, si decide avanzar en la 
aprobación de la operación de 
Minerva deberá tener algunas 
consideraciones en función de 
preservar un mercado 
relativamente equilibrado.

1) Resultará fundamental mantener 
una elevada capacidad de faena, 
puesto que ello es una de las 
principales garantías de que la 
industria (aunque concentrada), 
tenga menos margen para 
especular en la fijación de precios a 
nivel local.

2) Se deberá prestar especial 
atención al uso y abuso de los 
seguros de paro extendidos. Si bien 
estos no han sido utilizados por las 
grandes firmas, podrían otorgarle 
un leverage adicional a las 
industrias dominantes.

3) El feedlot es una muy interesante 
herramienta que viene adquiriendo 
cada vez más preponderancia en 
Uruguay. El corral tiene la 
posibilidad de integrarse en muy 
buena forma a los sistemas 
ganaderos actuales, sin embargo, 
gran parte de este negocio ha sido 
capturado por la industria y le 
otorga capacidades adicionales 
para manipular el mercado 
ganadero, reduciendo la demanda 
por ganado gordo. No es casual que 
EE.UU. ha sido muy expeditivo con 
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las diferentes industrias que han 
intentado integrarse verticalmente 
y autoabastecerse de ganado 
propio.

4) Finalmente, se deberá reevaluar 
la conveniencia de autorizar la 
exportación de novillos gordos en 
pie. Si bien esto no necesariamente 
equilibra el mercado ganadero y 
puede a priori presentar 

resistencias desde el punto de vista 
de la generación de empleo, podría 
establecer un piso donde al igual 
que el precio de paridad de 
importación, limita la capacidad de 
la industria de abusar de su 
posición dominante.



El Partido Comunista construyó un relato que adulteró 
la historia y suplantó la verdad con…

38 AÑOS DE MENTIRAS
Las FF.AA. en un silencio austero no 
contestaron ni a tiempo y ni en forma.

Julio Martino

El Partido Comunista aprovechó 
esa austeridad para llenar, con un 
relato conveniente a sus intereses, 
la falta de una historia neutral y 
documentada del pasado. 
Enfocado a dos objetivos 
fundamentales, podemos decir que 
han tenido éxito en ambos,  
lograron instalar una visión 
ominosa de las FF.AA. y a su vez 
vender una idea de su propio papel 
con un aura de “heroicidad” en ese 
pasado reciente. 

La Verdad Oficial

La persecución del Partido 
Comunista durante la Dictadura ha 
sido presentada por este, como la 
persecución de un partido que 
luchó desde la clandestinidad para 
restituir las libertades y la 

democracia en Uruguay. Instaló la 
idea que su ilegalización fue 
consecuencia de que “fuerzas 
oscuras” vinculadas al 
“imperialismo yanqui” y a la 
“oligarquía criolla” querían eliminar 
a su enemigo más incondicional y 
patriótico, es decir. ellos. Imponer 
estas dos ideas en el escenario 
político pos dictadura era 
fundamental para reivindicar y 
capitalizar políticamente su 
actuación, volver a incidir en la vida 
nacional y copar nuevamente 
gremios, universidad y frente 
político (es decir Frente Amplio).

Para instalar esta verdad oficial se 
valieron de los recursos que tan 
bien manejan: la propaganda, la 
agitación y el linchamiento. 
Lograron que ninguna voz se 
atreviera a contradecirlos 

Nº169 17NACIÓN
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públicamente, hacerlo era ser 
cómplice de la “dictadura”, los 
medios, el periodismo y los 
partidos tradicionales callaron y los 
dejaron decir y vociferar. 

Así empezó a adulterarse la verdad 
sin que nadie se opusiera. La 
mentira se repitió tanto y tan 
sistemáticamente que se instaló 
como una verdad absoluta. Se 
repitió por parte de las murgas 
izquierdistas en los tablados. Se 
hicieron tesis, libros y simposios en 
universidades, sobre todo en la 
Universidad de la República, al 
extremo de editar y publicar libros 
con la visión oficial del Partido 
Comunista y con una falta de 

neutralidad y objetividad 
académica escandalosa, ejemplo 
del cual es el libro “El Partido 
Comunista bajo la dictadura” hecho 
por Álvaro Rico de la Facultad de 
Humanidades y un equipo de 
pseudo historiadores a sueldo del 
presupuesto universitario. No 
vamos a analizar ese libro aquí, 
baste decir que reivindica todo lo 
actuado por el Partido Comunista y 
trata de convencer que es una 
fuerza que luchó por la restitución 
democrática en Uruguay y que lo 
hizo con sacrificio y heroicamente. 
Podría haber sido un libro oficial del 
Partido Comunista, pero no, fue un 
libro oficial de la Universidad de la 
República.
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Los cuadros comunistas recorrieron 
instituciones, centros de estudios, 
barrios, medios de prensa, comités 
de base y cuanto lugar les abría las 
puertas candorosamente para 
repetir su versión de la historia. Sin 
que nadie los contradijera, sin que 
nadie lo pusiera en duda. La 
repitieron hasta el cansancio en la 
sede de la legislatura nacional a 
través de sus mal obtenidos (por 
mentirosos) puestos en el senado y 
en diputados.

Pero la verdad es que el Partido 
Comunista y otras fuerzas 
marxistas fueron puestas fuera de 
la ley por su actividad conspirativa y 
sediciosa en gremios, centros de 
enseñanza, instituciones y todas las 
áreas sensibles de la sociedad, en 
una época de conflicto mundial y en 
el que potencias extranjeras 
actuaban sobre la interna nacional 
a través de ellos. Más tarde se 
descubrirían pruebas irrebatibles 
de su dependencia con la Unión 
Soviética,  los vínculos que tenía el 
PCU con esta potencia, las ayudas 
que recibía, incluso las que recibió 
para formar un aparato clandestino 
armado, de carácter y estructura 
militar. Claro que nada de esto lo 
incluían en su relato “oficial”. Lo otro 
que  dejaban graciosamente de 

contar es que el Partido Comunista 
ve en la vida democrática del 
Uruguay solo un medio para crecer, 
acumular fuerzas y finalmente 
suplantarla por una “dictadura del 
proletariado” que es la esencia y fin 
de sus objetivos políticos. Hoy 
desaparecida la URSS ellos no han 
cambiado de pensamiento y ven la 
democracia solo como un escalón 
para avanzar en sus objetivos. La 
democracia nunca ha sido la causa 
final del PCU. Así que mal pudieron 
luchar por  restablecerla durante la 
Dictadura. Incluso al inicio del 
proceso de intervención de las FFAA 
en el año 1973 abogaron por que las 
mismas destituyeran al presidente 
constitucional Juan María 
Bordaberry. Cosas que a veces les 
recuerdan los políticos 
tradicionales, pero que no hace 
mella en su relato.

La difamación y satanización de 
las FF.AA.
Una parte fundamental del relato 
era invertir la realidad de los 
hechos, y si ellos eran “luchadores 
por la libertad”, los que los 
persiguieron y reprimieron 
actuaron ilegalmente y al servicio 
de los enemigos de la libertad. 
Entonces las FF.AA., afirmaron 
ellos, fueron el “brazo armado de la 
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oligarquía”. Por tanto culpables de 
violentar la democracia y hacerlo 
violando los derechos humanos (de 
ellos).
Esta es la parte más sustantiva del 
relato, acusar a las FF.AA. de los 
peores delitos imaginables, delitos 
que cometió como institución, fue 
la pata imprescindible para 
blanquearse y escarmentar, 
mirando al futuro, contra cualquier 
otro intento de ponerles freno.
Enemigos jurados de la 
democracia, simulan defenderla 
mientras la pervierten y debilitan. 
Una de las formas es desprestigiar a 
las FF.AA. (que saben se les 
oponen), ponerlas fuera de 
combate, reducirles sus medios, 
hacer que la sociedad las mire con 
antipatía e incluso se quiera su 
disolución.
Su acción más canallesca fue 
montar un circo judicial con 
complicidad de jueces y fiscales en 
donde se acusó y se sigue acusando 
a decenas de oficiales de los más 
variados delitos, de perversión, 
maldad intrínseca y tratos brutales 
contra sus militantes detenidos. A 
nadie se le ocurrió preguntarse 
como nuestros oficiales egresados 
de las escuelas militares, formados 
en el pensamiento artiguista, 
profundamente patriotas, 

imbuidos en su amplia mayoría de 
altos valores morales, se 
convirtieron de la noche a la 
mañana en los monstruos que 
describen los comunistas en sus 
acusaciones dentro de los juzgados 
contra prácticamente todo el 
cuadro de oficiales del Ejercito de 
los años 70. 
Esos oficiales en nada se 
diferencian de los que les 
precedieron y en nada se 
diferencian de los que los 
sucedieron. Los de antes y los de 
después hubiesen actuado igual en 
un momento en que la patria 
peligraba y había que proceder con 
rigor y determinación. Porque esa 
es la condición inherente al militar 
oriental. Lo cierto es que nuestras 
FF.AA. salvaron a Uruguay del asalto 
marxista que hubiera causado 
inmensas penas y sufrimiento al 
pueblo. Lo hicieron provocando el 
menor dolor posible. La casi 
totalidad de los detenidos pasó 
indemne por prisión y hoy están 
vivos para llevar adelante sus falsas 
acusaciones, perversas, interesadas 
y digitadas por el PCU.

Pero la historia si está escrita.
Y la escribieron los mismos 
comunistas con sus confesiones 
ante la Justicia Militar y en la 
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información que prolíficamente 
revelaron ante los servicios de 
inteligencia, por miedo, interés o 
conveniencia. Esa historia está 
depositada en numerosos archivos 
de la inteligencia militar y de la 
Justicia Militar. La izquierda a través 
de diversos agentes a tomado 
control de todos esos archivos y los 
tiene guardados bajo 7 llaves. Solo 
lo ponen a disposición de los suyos

para seguir construyendo el relato 
en lo que les conviene o para avivar  

Procesaron al escritor Alvaro Alfonso por difamar al 
comunista Carlos Tuzzo

15 DE FEBRERO DE 2011 - 10:21 - AGUAS CORRIENTES

AGUAS CORRIENES (5002) El abogado Gustavo Salle dijo que "la Justicia utiliza doble 
criterio, cuando explicó -como abogado del periodista Álvaro Alfonso-, que la Justicia en 
Uruguay "está absolutamente politizada". La "independencia de poderes es un mito" afirmó 

Salle (099663580).

El Juez Penal de 10° Turno, Dr. Rolando Vomero, señaló en la sentencia, que a través de los 
testigos quedó "plenamente probado" que la información manejada por Alfonso, en la 

página 181 del libro ´Secretos del Partido Comunista del Uruguay´, es "falsa"". 

El actual Alcalde de Aguas Corrientes, Álvaro Alfonso fue sentenciado a 24 meses de prisión 
por difamar al militante comunista Carlos Tuzzo en su libro "Secretos del Partido Comunista 

del Uruguay".

Salle agregó que apelará esa sentencia contra Alfonso, aunque reconoció que tiene 
"escasísima esperanza". Definió al Poder Judicial como "una administración del servicio de 
Justicia" y reafirmó que tiene "escasa credibilidad" en su gestión. El abogado del periodista 
Álvaro Alfonso, consideró que el fallo contra su cliente tiene directa relación con el Partido 

Comunista.

las causas judiciales contra los 
militares.

El primer intento del romper el 
relato de la supuesta heroicidad del 
PCU lo hizo el periodista Álvaro 
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Alfonso desde su libro “Secretos del 
Partido Comunista” publicado en 
2007.
En el libro Álvaro Alfonso pone al 
descubierto la punta del iceberg de 
lo que fue un comportamiento 
colaboracionista, de muchos 
dirigentes del PC con los militares, 
revelando información sobre sus 
estructuras y de cómo localizar a 
otros militantes. Fue una verdadera 
traición de arriba hacia abajo. Eso le 
valió una demanda al periodista 
que casi le costó ir preso. Legiones 
de comunistas concurrieron a 
contradecirlo en el juzgado. Le 
metieron montón y lo trataron de 
patotear, como siempre actúan. Lo 
cierto es que era solo una ínfima 
parte de lo que sucedió. Todo está 
documentado en AJPROJUMI 
(archivos provenientes de la Justicia 
Militar) que está 
convenientemente oculto a la 
opinión pública para salvaguardar 
dicen la “privacidad de las víctimas”, 
pero en realidad oculta la 
verdadera conducta de los 
comunistas en prisión, que rompe 
el mito de su supuesta heroicidad. 
Naturalmente al escritor Álvaro 
Alfonso no le dan acceso a esa 
documentación, ni a ninguna otra. 
Porque además en esos 
documentos de la JM y de los 
servicios de inteligencia están las 

confesiones y documentos que 
prueban los planes del comunismo 
en el Uruguay. Prueban la actividad 
ilegal cuando eran un partido legal. 
Prueban la financiación oculta que 
recibían desde la URSS, RDA y 
Checoslovaquia. Prueba como 
recibieron las armas. Se muestran 
sus planes. Sus acciones de 
infiltración y sedición. De cómo 
reclutaron militares que 
traicionaron su juramento y como 
los propios comunistas traicionaron 
a esos mismos militares 
descubriendo en los interrogatorios 
su participación en el aparato 
militar comunista.
Es que a pesar de sus esfuerzos por 
evitarlo, muchos de esos 
documentos están llegando a 
manos de quienes empezaran a 
escribir la historia verdadera y 
desenmascararan las mentiras 
comunistas.
Ya era tiempo. Ya es hora de la 
Verdad.

Julio Martino. A la espera de la 
verdad que helará los huesos, 
como el frio de este invierno que 
ahora sí está aquí.



MILEI
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Los uruguayos hemos vivido 
tradicionalmente muy pendientes 
de lo que ocurre en la República 
Argentina, esto no es de ahora. 
Hace sesenta años o más se veían 
horribles películas argentinas, 
nuestros padres escuchaban en 
forma embelesada a Carlos Gardel, 
que si era uruguayo lo disimuló 
bastante bien, Radio Carve incitaba 
a la revuelta contra Perón- y eso 
que dejó pelear a Dogomar 
Martínez en el Luna Park-, 
seguimos paso a paso la llamada 
Revolución Libertadora de 1955, en 
la que luego lamentablemente 
tuvo poca incidencia el General 

Lonardi, quizás ya enfermo, vimos 
estupefactos el enfrentamiento en 
Ezeiza cuando el “Ogro” volvió, 
observamos asombrados la ida en 
helicóptero de de la Rúa, vivimos 
pendientes de si Kirchner 
reclamaba primero al Dr. Batlle y 
luego al Dr. Vázquez por los restos 
de la nuera de Gelman, luego el 
tema de los puentes nos carcomió 
al punto de que, según dicen las 
malas lenguas, el propio Dr. 
Vázquez sondeó al gobierno 
norteamericano por algún tipo de 
ayuda militar, etc., etc, etc, y un 
largo etcétera. Eso nos impide ver 
algunas cosas, unas buenas y otras 
malas (¿ uién firmó el Tratado del 
Río de la Plata por Argentina?), 
fuimos a pedir disculpas cuando los 
tratamos de “ladrones del primero 
al último” y actualmente vamos a 
Buenos Aires o a Concordia hasta 
para comprar cafiaspirinas o ir al 
oculista y aún al dentista.
O sea, por un lado o por otro 
vivimos pendientes de ellos. Creo 
recordar que hasta el famoso José 
Luis Chilavert dijo esto mismo en 
algún reportaje, señalando que los 
paraguayos eran distintos. Y ahora 

Dr. César Eduardo Fontana
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nos ensarzamos debatiendo entre 
nosotros mismos quién era el 
mejor presidente para Argentina. Y 
lo cierto es que, habiendo quedado 
por el camino la Sra. Bulrrich, 
exmontonera ella pero preferida 
por las élites “bienpensantes” de 
ambas orillas, las mismas que de 
una forma u otra alaban al viejito 
bueno, el candoroso “Pepe” Mujica, 
quedaban dos para la carrera final.
Y nosotros, “Argentino-
dependientes” jugábamos 
nuestros boletitos, que eran tres, 
uno, otro o ninguno. Y cada cual es 
ya grande para elegir qué hacer. No 
voy a dar aquí otra opinión que la 
estrictamente personal.
El ninguno, era la evasión, una 
especie de LSD electoral; Milei, la 
incógnita, un candidato “outsider” 
como gustan decir algunos 
periodistas, con propuestas 
insólitas no solo para nuestra 
pequeña aldea sino también para 
gran parte del mundo y el tercero, 
el ubicuo Massa , el hombre del 
plan platita, sacada vaya uno a 
saber de dónde ya que el billete 
argentino de dos mil pesos vale 
poco más que papel mojado, el de 
la corrupción, el amanuense de 
CFK, la viuda prepotente y 
ordinaria, el de la inflación 

gigantesca, el de la mentira y no 
quiero decir el inmoral porque es
demasiado fuerte. ¿Entonces qué 
hice? Pensar y razonar como 
uruguayo, no como argentino. ¿Qué 
nos convenía más, el heredero 
político de los que nos cortaron los 
puentes , el heredero político de la 
viuda que “basureó” al 
expresidente Vázquez – y de rebote 
a Uruguay- cuando ella asumió? ¿ El 
elegido por los ladrones, los 
corruptos y los “planeros”? No, ese 
sujeto a Uruguay no le convenía, ¡ 
de ninguna manera! Y como 
estábamos en medio de un proceso 
político electoral y no en una clase 
de Ciencia Política ni de Filosofía 
del Derecho y como ese proceso 
electoral se desarrollaba de tal 
manera que de una forma u otra 
nos podía contaminar, pensando 
en NUESTRO PAÍS, festejé el triunfo 
del Sr. Milei, y si gobierna bien o 
mal para los argentinos, no es mi 
problema, sino el de ellos. Punto 
final.



JAVIER MILEI PRESIDENTE:
EN MI SED ME DIERON VINAGRE

Existen ciertos errores filosóficos -o, 
más pedestremente, de sentido 
común- que se suelen olvidar en 
nuestra época. Y que, 
particularmente, muchos suelen 

olvidar en nuestras filas. Uno de 
ellos es que las causas de los 
problemas no pueden solucionar 
esos mismos problemas; 
justamente, porque son sus 
CAUSAS.

Imagine, caritativo lector, que Ud. 
tiene sed. Si decide saciar su sed 
bebiendo, por ejemplo, vinagre, su 
sed no se saciará. Para colmar su 
sed deberá beber agua. 

Ocurre algo parecido en la política: 
para resolver un problema político, 
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debo apuntar a algo que realmente 
lo solucione, y no a un remedo que 
no lo hará y que me intoxicará.

Apliquemos ahora la metáfora:

El problema es el progresismo; el 
problema es la profunda 
degeneración y crisis de la sociedad 
occidental que padecemos. Yendo a 
un caso concreto, la solución que 
propone nuestra hermana 
República Argentina es el 
liberalismo. ¡No, no y no! El 
liberalismo es la causa del 
problema; jamás la causa de un 
problema puede ser su solución. 
Jamás se colmará mi sed con 
vinagre.

Al ser liberal, Milei parte de una 
filosofía errónea, condenada por la 
sana filosofía y por el magisterio de 
la Iglesia. Para bajar esto al llano, 
pongamos, al menos, un ejemplo:

El lema de Milei es el “don’t tread on 
me”; que en la lengua de Castilla 
significa “no me molestes”, “no te 
metas conmigo”. Fiel reflejo del 
rapaz individualismo liberal. Para 
el liberal, el otro, el prójimo, es 
alguien que molesta, que estorba, 
que resta. La ley universal del 
liberalismo es el egoísmo animal. 
Contrariamente, para la filosofía 
cristiana, el prójimo es alguien que 
aporta, que potencia, que suma. La 

ley universal del cristianismo es el 
amor. Su lema es: “amarás al 
prójimo como a ti mismo”. La 
diferencia es radical.

Este egoísmo hecho ley universal 
permitió los abusos cometidos 
durante el siglo XIX contra los 
obreros. Y esa explotación -
provocada, insistimos, en 
aplicación de los principios 
liberales- provocó la reacción 
comunista. ¿Cómo puede creerse, 
entonces, que el liberalismo puede 
combatir al marxismo, cuando es el 
que lo provocó histórica y 
filosóficamente?

Globalmente, nada bueno puede 
salir de algo malo. Las causas de los 
problemas no pueden ser su 
solución. El vinagre no puede 
colmar mi sed.

Bebamos, para colmar nuestra Sed, 
el Agua Verdadera que da la Vida. 



EL AVANCE DE LA 
DERECHA EN EUROPA
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El próximo horizonte electoral en 
Europa ha suscitado un creciente 
interés entre los ciudadanos, 
marcando un aumento del 6% en 
comparación con las elecciones 
anteriores. La expectativa de que 
más del 68% de los ciudadanos 
acudiría a las urnas, según la 
encuesta del Parlamento Europeo, 
refleja un renovado compromiso 
con el proceso democrático.

Este optimismo viene acompañado 
por las proyecciones que sugieren 

un posible incremento en el apoyo a 
los partidos de derecha en varios 
países de la UE. Esta tendencia 
plantea cuestionamientos sobre el 
futuro de una Unión Europea que 
podría ver un cambio en la 
composición de su Parlamento, con 
partidos euroescépticos ganando 
terreno.

La voz oficial del Parlamento 
Europeo, Jaume Duch, señala que si 
bien estos partidos ya no abogan 
directamente por abandonar la 
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Unión, proponen una 
transformación que, según ellos, se 
ajustaría más a sus ideales. Esta 
situación no solo despierta 
interrogantes sobre el futuro 
funcionamiento de la UE, sino que 
también genera debates sobre 
cómo debería evolucionar para 
adaptarse a las diferentes 
perspectivas.

Es crucial reconocer la diversidad de 
opiniones y niveles de interés en 
estas elecciones. Mientras que el 
74% de aquellos que siguen de 
cerca la política de la UE muestran 
un gran interés, esta cifra desciende 
al 34% entre aquellos que no la 
siguen de cerca. La disparidad 
también se refleja entre diferentes 
grupos de edad y países miembros, 
lo que destaca la complejidad de la 
situación.

A pesar de los desafíos y las 
incertidumbres, una sólida 
mayoría, alrededor del 61% de los 
europeos, aún percibe la 
pertenencia a la UE como algo 
positivo. Este sentimiento se 
incrementa al 70% entre los 
jóvenes, un grupo crucial para el 
futuro de Europa. La participación 
activa de esta generación en las 
urnas podría tener un impacto 
significativo en el resultado de 
estas elecciones.La percepción

sobre los beneficios de la 
pertenencia a la UE varía 
significativamente entre los 
diferentes Estados miembros. 
Mientras que en algunos países la 
mayoría respalda esta idea, en 
otros, como Austria, hay un mayor 
escepticismo, lo que refleja una 
diversidad de opiniones que deben 
ser consideradas y comprendidas.

En estos seis meses previos a las 
elecciones, mucho puede cambiar 
en el panorama político europeo. 
Las tendencias actuales no son 
necesariamente un reflejo absoluto 
de lo que ocurrirá en las urnas. La 
dinámica política es compleja y 
puede dar giros inesperados.



¿MARINE LE PEN 
PRESIDENTE?
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La líder conservadora francesa, 
Marine Le Pen, podría ganar las 
próximas elecciones presidenciales 
en 2027, según ha afirmado el 
ministro del Interior, Gérald 
Darmanin, mientras se posiciona 
como un posible candidato para la 
centro-derecha.

"La realidad es que dentro de cinco 
años, una victoria para la señora Le 
Pen es bastante probable", dijo 
Darmanin a La Voix du Nord en una 
entrevista publicada el viernes.

Darmanin, de 40 años, a cargo de la 
policía francesa, ha enfrentado 
varias crisis en los últimos meses, 
incluyendo disturbios urbanos 
después del tiroteo policial a un 
adolescente de origen argelino en 

un control de tráfico cerca de París 
en junio, y una violenta 
delincuencia armada en guerras 
territoriales entre traficantes de 
drogas en Marsella y Nîmes.

Este domingo, tiene previsto llevar 
a cabo un gran encuentro político 
en su base del norte en Tourcoing, 
presentado como un ejercicio de 
lluvia de ideas para detener a Le Pen 
y recuperar a los trabajadores de 
clase trabajadora y media. Los 
observadores políticos en París lo 
ven como un paso hacia una posible 
candidatura presidencial.

Le Pen, quien fue derrotada por 
Emmanuel Macron en las 
elecciones presidenciales del año 
pasado, ha presidido un éxito 
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histórico para su partido en el 
parlamento, logrando ser la mayor 
fuerza de oposición. Se espera que 
se postule por cuarta vez para 
presidente en 2027, cuando la 
constitución francesa impide que 
Macron se postule para un tercer 
mandato.

Darmanin dijo a La Voix du Nord: 
"Si dejamos que una gran parte de 
la clase trabajadora y media se vaya 
con Marine Le Pen, las clases 
profesionales no nos apoyarán en la 
segunda vuelta". Sugirió que los 
problemas sociales, como los 
salarios, la vida laboral, el costo de 
vida y el apoyo a las familias, eran 
"cruciales".

La afirmación de Darmanin de que 
el electorado de las "clases 
profesionales" no sería suficiente 
para ganar la presidencia fue un 
ataque a Macron, cuyo apoyo se 
considera que proviene de un grupo 
demográfico metropolitano más 
antiguo y acomodado.

Darmanin dijo que sentía que las 
personas de clase trabajadora 
querían "un retorno de la autoridad 
en las escuelas y en las calles, más 
firmeza en el sistema judicial y la 
policía. La gente también quiere 
poder vivir del fruto de su trabajo".

Darmanin intenta presentarse 
como el candidato favorito de las 

familias trabajadoras. Del norte de 
Francia, su padre era dueño de un 
bar y su madre, de origen argelino, 
trabajaba como conserje y 
limpiadora.

Philippe Ballard, diputado del 
partido de Le Pen, dijo a la radio 
francesa Europe 1 que Darmanin era 
un miembro clave de la élite de 
Macron y que solo el partido de Le 
Pen entendía la "vida cotidiana" de 
las personas.

Darmanin aún no ha dicho si se 
postulará en las elecciones de 2027. 
Está cerca de Macron, después de 
abandonar Les Républicains de 
derecha, donde su mentor era 
Nicolas Sarkozy, para unirse a 
Macron en 2017.

Como ministro de presupuesto, 
Darmanin ayudó a implementar los 
principales cambios fiscales de 
Macron. Feministas protestaron en 
la calle por su nombramiento como 
ministro del Interior en 2020, 
después de que una mujer lo 
acusara de violación, acoso sexual y 
abuso de confianza en un caso que 
se remonta a 2009. Darmanin negó 
todos los cargos. Un tribunal de 
apelaciones de París este año 
respaldó el fallo de los jueces de 
desestimar el caso.



ALERTA TERRORISTA
EN LA UE
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La reciente advertencia de Ylva 
Johansson, responsable de Interior 
de la Unión Europea, sobre el riesgo 
de atentados terroristas durante las 
festividades y el contexto actual es 
una señal contundente que nos 
obliga a reflexionar sobre la 
complejidad de los desafíos que 
enfrenta Europa.

Las tensiones derivadas del 
conflicto en Oriente Medio, como la 
guerra entre Israel y Hamás, han 

aumentado la polarización en la 
sociedad europea, generando un 
clima propicio para posibles actos 
de terrorismo. La reciente tragedia 
en París, ha exacerbado la 
preocupación en la UE, impulsando 
una mayor vigilancia y debate entre 
los ministros de Interior de varios 
países miembros.

La radicalización y la amenaza de 
los extremistas islámicos han sido 
un tema central en estas 
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discusiones. Esta realidad nos lleva 
a recordar trágicos eventos 
pasados, como los atentados en 
mercados navideños de Berlín y 
Estrasburgo, que aún resuenan en 
la memoria colectiva.

La seguridad en los lugares de culto, 
ha sido una prioridad ante el temor 
de represalias entre comunidades 
religiosas. El incremento de la 
presencia policial en estos espacios 
es una medida preventiva, pero 
también un símbolo del delicado 
equilibrio que se debe mantener 
para evitar tensiones sociales y 
religiosas.

La complejidad de la situación se 
manifiesta en los casos recientes, 
como el asesinato de un profesor en 
Francia, así como el ataque a dos 
ciudadanos suecos en Bruselas, 
llevado a cabo por individuos con 
supuestos vínculos al Estado 
Islámico. Estos eventos subrayan la 
necesidad de estrategias efectivas 
para tratar con aquellos que 
representan un riesgo para la 
seguridad, especialmente en 
relación con los inmigrantes 
irregulares.

La amenaza del terrorismo islámico 
es una realidad ineludible en 
Europa Occidental y, según Europol, 

se especula con que la mayoría de 
los ataques potenciales sean 
perpetuados por actores solitarios. 
Este escenario plantea la urgente 
necesidad de colaboración y 
cooperación entre los países 
miembros para enfrentar este 
desafío común.

En este contexto, la prioridad es 
fortalecer la seguridad, pero 
también encontrar un equilibrio 
que garantice la coexistencia 
pacífica y el respeto entre 
diferentes comunidades. Es 
esencial no ceder al miedo, sino 
trabajar en conjunto para abordar 
las raíces profundas de la 
radicalización y la violencia, 
fortaleciendo la cohesión social 
para construir una Europa más 
segura.



LAS ECONOMÍAS 
LATINOAMERICANAS  

SEGÚN FITCH
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El panorama económico en 
América Latina se ve marcado por la 
cautela y las proyecciones 
moderadas para el próximo año. 
Fitch Ratings, en su reciente 
comunicado, describe un contexto 
desafiante que afectará el 
crecimiento y la estabilidad en la 
región en 2024.

Se espera un crecimiento modesto 
del 1,6%, disminuyendo desde el 
2,3% registrado en 2023, lo que 

refleja un escenario económico 
más lento. Este entorno se ve 
influenciado por diversos factores, 
entre ellos, el impacto del 
fenómeno climático de El Niño y la 
desaceleración económica en 
países clave como Estados Unidos y 
China. Además, se prevén 
condiciones financieras más 
rigurosas a nivel global.

La inflación, aunque se espera que 
siga descendiendo, permanecerá 



Nº 169 34NACIÓN

por encima de los niveles deseados, 
lo que plantea desafíos adicionales 
para la región en materia 
económica.

En este contexto, los bancos 
centrales latinoamericanos, que 
habían respondido con 
incrementos significativos en las 
tasas de interés durante 2021 para 
controlar la inflación, ahora 
adoptan una postura más 
moderada. Se anticipa que 
continuarán con los recortes de 
tasas durante el próximo año, 
aunque con cautela debido a la 
incertidumbre global que persiste.

El escenario político agrega un nivel 
adicional de incertidumbre. Fitch 
Ratings advierte sobre las 
elecciones en algunos países 
latinoamericanos y cómo estas 
podrían impactar las reformas y la 
estabilidad fiscal. Esta situación 
refleja la importancia crucial de la 
política en la economía de la región 

y cómo las decisiones políticas 
pueden afectar las perspectivas 
económicas.

A pesar de estos desafíos, Fitch 
destaca oportunidades 
emergentes. Las tendencias 
mundiales hacia la "nearshoring", es 
decir, la relocalización de 
actividades comerciales cerca de los 
mercados de consumo, y la 
transición energética presentan 
oportunidades para los países 
latinoamericanos.

En resumen, aunque se anticipa un 
año desafiante para América Latina 
en 2024, existen ciertos elementos 
que podrían ser aprovechados para 
impulsar la economía regional. La 
capacidad de adaptación y la 
búsqueda de oportunidades en 
medio de estos desafíos se 
convierten en pilares 
fundamentales para mantener la 
resiliencia en la región.



EL TERROR ENTERRADO
Semanario “La Mañana” - 6 de  Diciembre  de 2023

Álvaro Fernández Texeira Nunes
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Todo acto de terrorismo es injusto y 
deplorable; sobre todo cuando es la 
causa de la muerte de miles y miles 
de inocentes. Es lo que ocurrió en la 
Vendée, Francia, como 
consecuencia de la Revolución 
francesa: un genocidio en nombre 
del lema “Libertad, Igualdad, 
Fraternidad”.

La región de la Vendée atravesó en 
calma los primeros años 
posrevolución. Existía, sin 
embargo, una fractura social entre 
los revolucionarios –
mayoritariamente citadinos– y los 
campesinos, incluidos los que no 

eran partidarios del antiguo 
régimen. Esto se agravó cuando a 
los campesinos se les prohibió 
comprar los derechos feudales y 
solo pudieron adquirirlos 
comerciantes y burgueses.

A fines de 1790, la Asamblea 
Constituyente obligó por decreto a 
los sacerdotes a prestar juramento 
a la Constitución. Esto fue 
rechazado por 65 por ciento del 
clero por ser contrario a la fe 
católica. A fines de 1791, se prohibió 
a los sacerdotes rebeldes, celebrar 
misa. Cuando los atrapaban, los 
deportaban a Guyana. Los 
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campesinos, apoyaron y dieron 
asilo a sus sacerdotes. El 
alzamiento se produjo finalmente 
en 1793, cuando las deserciones del 
ejército republicano determinaron 
la leva forzosa de trescientos mil 
campesinos, que no estaban 
dispuestos a defender con las 
armas ideas contrarias a su fe.

Los vandeanos formaron un ejército 
de tres columnas y 65 mil hombres, 
pero no eran soldados 
profesionales, estaban mal 
pertrechados y carecían de 
disciplina. Tras algunas victorias 
importantes, en marzo de 1793, 
sitiaron Nantes y pidieron la 
interrupción de la leva, el final de 
las requisas y la libertad de culto, 
pensamiento y escritura. Pero no 
recibieron respuesta y se 
dispersaron. Luego, la pequeña 
nobleza local y algunos desertores 
republicanos se sumaron a la 
rebelión. Pero al final, triunfó el 
ejército republicano.

Fue un auténtico “genocidio”, ya que 
los jacobinos pusieron en marcha 
una maquinaria de exterminio tan 
cuidadosamente programada que 
la Vendée quedó deshabitada por 
un cuarto de siglo. El general 
Wastermann dijo ante la 
Convención: “No tengo un solo 
prisionero que reprocharme, los he 
exterminado a todos”.

La proclama de Francastel, del 24 de 
diciembre de 1793, expresa: 
“Hermanos, que el Terror no deje de 
estar a la orden del día y todo irá 
bien. Salud y fraternidad”. Una carta 
de Carrier del 12 de diciembre de 
1793 dice: “Entra en mis proyectos –y 
son órdenes de la Convención 
Nacional–, quitar todas las 
subsistencias, los cultivos, los 
pastos, todo en una palabra en esta 
maldita región, quemar todos los 
edificios, y exterminar a todos los 
habitantes (…). Oponte con todas 
tus fuerzas a que la Vendée tome o 
conserve un solo grano (…), no dejes 
nada en este país de proscripción”. 
Carrier en persona fue responsable 
de ahogar a diez mil civiles 
inocentes en el Loira. En una carta al 
general Haxo, unos subalternos le 
escriben: “Hay que aniquilar la 
Vendée porque ha osado dudar de 
los beneficios de la libertad”.

Por supuesto, hay quien dice que el 
objetivo no fue exterminar al 
pueblo vandeano, sino evitar que la 
Vendée se convirtiera en símbolo 
de la resistencia: ¡razón de Estado! 
Otros dicen que la única 
responsabilidad del Estado fue su 
debilidad para contener la espiral 
de violencia que se desencadenó. Lo 
que nadie duda es que masacre, 
hubo. El ejército republicano se 
cebó sobre un ejército campesino 
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mal armado y sobre una población 
civil totalmente indefensa.

La mayoría de las víctimas fueron 
campesinos pobres, mujeres, niños, 
sacerdotes y algunos nobles. Todos 
católicos que se rebelaron contra la 
imposición de un Estado que, en 
nombre de la libertad, la igualdad, 
y la fraternidad, no respetó la 
libertad, se burló de la igualdad y 
no fue capaz de vivir la fraternidad 
con el disidente. Exterminar a un 
pueblo para imponer su ideal 
contradice flagrantemente la 
esencia del lema revolucionario. 
Tan horrible es esta historia, que los 
revolucionarios y sus sucesores la 

enterraron.

Desde aquellos días hasta hoy, la 
única institución a la que yo he visto 
pedir perdón por sus errores 
históricos –e incluso por “leyendas 
negras” nunca comprobadas– es a 
la Iglesia Católica. Pienso que es 
hora de que cada nación del mundo 
siga el ejemplo de la Iglesia y pida 
perdón a sus antiguos y modernos 
enemigos. Naturalmente, esto no 
llevaría a alcanzar la paz en un par 
de días. Pero comienzo –y ejemplo– 
requieren las cosas… La Iglesia 
Católica ha dado ejemplo y más de 
una vez. El resto de las instituciones 
y naciones, ¿dónde está?
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A través de este prestigioso medio saludamos a todos nuestros Socios y
aprovechamos para ponerlos al tanto sobre las novedades de la
Cooperativa de los Oficiales de las FF.AA.:

En base a lo establecido en los Estatutos, la Cooperativa de Ahorro y Crédito de los Oficiales de las
Fuerzas Armadas, ha decidido aumentar los vínculos con la familia militar, apoyando a partir de ahora
a:
* Profesionales Universitarios sin jerarquía de Oficial que tengan o hayan tenido relación con las
FF.AA.
* Sub Oficiales de las Fuerzas Armadas, en situación de actividad con derecho a retiro o retirados y sus
pensionistas
* Familiares de Socios hasta el segundo grado de consaguineidad
Este hecho es un paso significativo para la historia de nuestra cooperativa siempre con la intención de
aumentar el vínculo con la familia militar.
Sabemos que los tiempos que corren traen aparejados muchos problemas y por este motivo hemos
decidido ampliar el espectro de personas a quién brindarles nuestro apoyo.
Deseamos darles la bienvenida y asegurarles que tendrán en ésta la sensibilidad para poder entender de
forma personalizada a cada uno de ustedes.

Líneas de préstamos:

En Moneda Nacional:
* Hasta 7 cuotas 20 % (con Fondo Social)
Ejemplo: Por $ 10.000 paga 7 cuotas de $ 1.541.00
* De 8 a 24 cuotas 26,5 % (con Fondo Social)
Ejemplo: Por $ 10.000 paga 24 cuotas de $ 552.94
* Extraordinaria hasta 48 cuotas 27,5 % (con Fondo Social)
Ejemplo: Por $ 10.000 paga 48 cuotas de $ 367.11
* Plazo Fijo 34 % + Fondo Social (1,62 %)
* Promocional - Hasta $ 50.000, a 30 días, sin intereses
Para Terceros:
* Hasta 7 cuotas 32 % Sin Fondo Social
Ejemplo: Por $ 20.000 paga 7 cuotas de $ 3.207.00
* De 8 a 24 cuotas 33 % Sin Fondo Social
Ejemplo: Por $ 20.000 paga 24 cuotas de $ 1.195.00
* De 25 a 36 cuotas 34 % Sin Fondo Social
Ejemplo: Por $ 20.000 paga 36 cuotas de $ 956.42
* En UI hasta 48 cuotas 13.50 % Sin Fondo Social
Ejemplo: Por $20.000 (en UI) paga 48 cuotas de 101,48 UI
NOTA: A los Terceros se le cobrará un monto mensual por concepto de Gastos Administrativos
(equivalente al 50% de la Cuota Social) mientras tengan préstamos vigentes.
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En Unidades Indexadas:
* En U.I. hasta 24 cuotas 9.50%
Ejemplo: Por $ 10.000 paga 24 cuotas de UI 83,18 (Atención: Las cuotas son en Unidades Indexadas)
* En U.I. de 25 a 72 cuotas 10.50%
Ejemplo: Por $ 10.000 paga 72 cuotas de UI 35,60 (Atención: Las cuotas son en Unidades Indexadas)
* Préstamo cadetes - Hasta $ 50.000 en U.I. hasta 25 cuotas, sin intereses
* Préstamo en U.I. hasta el equivalente a U$ 2.000 a 60 días sin intereses, luego se pasa a amortizable
hasta en 72 cuotas (préstamo sin fondo social, para Socios sin operaciones en los últimos 12 meses y un
único préstamo por Socio.)
* Plazo Fijo por Misión en UI 10,5 % + Fondo Social (1,33 %) a 360 días
* Préstamo para auto nuevo o usado, por ej.: U$ 10.000 (en UI) en 72 cuotas de $6.980. Automotora
KoruCar.
* Línea Vacaciones UI – Hasta $50.000 en 12 cuotas.
* Préstamo Preferencial para Socios que hace más de 6 meses no operan – Hasta $500.000 en 48
cuotas (TAE 8%)

Beneficios:
➢ Creación de un Fondo Social que procederá a cancelar el saldo adeudado por el socio en caso de
fallecimiento del mismo. -
➢ Convenios educativos con la Universidad de la Empresa, Edu School, ORT y la Universidad Católica
➢ Pago de las cuotas en cualquier local de Abitab de todo el país sin costo
➢ Asesoramiento notarial y jurídico gratuito
➢ Convenio Vigilia: C.A.O.F.A. brindará a cada Socio 40 horas (5 jornadas de 8 horas cada una) de
asistencia gratuita al año. El uso será exclusivo del Socio, en Sanatorio. A familiares directos se les harán
descuentos en los diferentes servicios que presta Vigilia.
➢ Convenio con Macromercado – Obtenga la tarjeta Macropass. Comuníquese con CAOFA.
➢ Convenio Cofa’s – Préstamos para compra exclusiva en Cofa’s a precio de contado (hasta 10% de
descuento) y financiando hasta en 36 meses con tasa preferencial.
➢ Convenio con Colegio y Liceo Elbio Fernández – Descuento de 15% en el costo de la anualidad por pago
contado.
➢ Convenio con Ópticas Landinelli y Da Vinci.
➢ Convenio Audical – 15% de descuento para Socios y familiares directos.

Visite nuestra nueva página.
Recordamos que pueden conocer estas y otras novedades
a través de nuestra página web: www.caofa.com.uy
caofa@vera.com.uy - Ejido 1407 – Tel. 2902-30-15 -
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Sea patriota,
difunda “Nación”
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